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Niederschrift 
 

über die Sitzung des Bau- und Umweltausschusses der Gemeinde Stoltenberg 
(STOLT/BA/03/2018) vom 13.12.2018 

 
 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Herr Florian Orwat  

 

Mitglieder 
Herr Daniel Hansen  
Herr Wolfgang Hochschild zugleich als Protokollführer 
Frau Birgit Lübker  
Herr Tim Schröder  
Herr Manfred-Joachim Stuhr  

 

Gäste 
Herr Lutz Schlünsen Bürgermeister 
Frau Erhard Schröder bgl. M. Finanzausschuss 
Herr Gneomar von Natzmer 1. stellv. Bürgermeister 
 
 
Abwesend: 

Mitglieder 
Herr Jörn Baumgardt fehlt entschuldigt 
 
 
Beginn: 20:00 Uhr 
Ende 21:10 Uhr 
Ort, Raum: 24256 Stoltenberg, Dorfstr. 6, "Dörpshus" 
 
 
Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Eröffnung und Begrüßung  
   
 2.   Bestimmung eines Protokollführers  
   
 3.   Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlich-

keitsanträge) 
 

   
 4.   Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlich-

keit zu beratenden Tagesordnungspunkte 
 

   
 5.   Einwohnerfragestunde  
   
 6.   Niederschrift der Sitzung vom 20.09.2018  
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 7.   Sanierung Kindergarten  
   
 7.1.   Kosten und Förderungen  
   
 7.2.   Baugenehmigung im Kindergarten  
   
 8.   Bericht und Vorhaben aus der Ortsbegehung  
   
 9.   Verschiedenes  
   
 
 

- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Eröffnung und Begrüßung 
 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und begrüßt die Mitglieder und Gäste. Er stellt fest, 
dass die Beschlussfähigkeit gegeben ist. Es wird lediglich ein Gesprächsprotokoll erstellt. 
 
 
TO-Punkt  2: Bestimmung eines Protokollführers 
 
Herr Hochschild erklärt sich bereit, als Protokollführer zu fungieren. 
 
 
TO-Punkt  3: Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlichkeitsanträ-

ge) 
 
Keine Änderungen. 
 
 
TO-Punkt  4: Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu 

beratenden Tagesordnungspunkte 
 
Keine. 
 
 
TO-Punkt  5: Einwohnerfragestunde 
 
Keine Fragen. 
 
 
TO-Punkt  6: Niederschrift der Sitzung vom 20.09.2018 
 
Wird zur Kenntnis genommen.  
 
 
TO-Punkt  7: Sanierung Kindergarten 
 
TO-Punkt  7.1: Kosten und Förderungen 
 
Bürgermeister Schlünzen teilt mit, dass die Sanierung der sanitären Anlagen überfällig ist, da 
diese über 40 Jahre alt sind. Eine erste Kostenschätzung in Höhe von ca. 20.000,- € liegt 
vor. Noch im Jahr 2018 besteht die Möglichkeit der Förderung durch das Land (Förderpro-
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gramm „Windhund“). Das Land übernimmt nach Antrag bis zu 90 % der Kosten. Es wird 
deshalb überprüft, ob die bereits bei der letzten Bauausschusssitzung genehmigte nötige 
Elektroinstallation im Kindergarten mit in den Förderantrag übernommen werden können. 
Ebenso wird überprüft, ob die Kosten eines neuen Zaunes für das Kindergartengelände 

ebenso förderfähig sind.  
 
Beschluss: 
Im Jahr 2018 entsprechende Fördermittel beantragen. 
 
 
TO-Punkt  7.2: Baugenehmigung im Kindergarten 
 
Für den Betrieb des Kindergartens ist eine Betriebserlaubnis notwendig. Entsprechende Un-
terlagen liegen jedoch nicht dem Amt vor. Ein Einwohner der Gemeinde Stoltenberg, über-
gibt dem Bürgermeister Schlünzen, den original Bauschein. Der Bauschein wird dem Amt 
übergeben, zwecks weiterer Veranlassung. 
 
 
TO-Punkt  8: Bericht und Vorhaben aus der Ortsbegehung 
 
Im Rahmen der Ortsbegehung sind zahlreiche Punkte festgestellt worden; einige Punkte, wie 
z.B. Baumbeschnitt wurden bereits erledigt. Weitere Punkte (Säuberung Regenrückhaltebe-
cken etc.) werden im 1. Quartal 2019 erledigt. Hinsichtlich der Boule Bahn wird überprüft, ob 
die „Aktiv Region“ dieses Projekt mit Fördermitteln unterstützt. 
 
 
TO-Punkt  9: Verschiedenes 

 
- Bericht von der letzten ZVO-Sitzung; zwecks Qualitätsfeststellung durch das MILUND 

wird zeitnah ein Schreiben (Umfrage) an die Gemeinden versandt. Hintergrund ist die 
Problematik zu den Themen Verunreinigung durch Mikroplastik, Schwarzabrieb etc. 

 
- Auf dem Spielplatz sind an der Schaukel leichte Mängel festgestellt worden; der Ab-

stand zwischen Schaukel und Erdreich ist zu gering 

 

- Neuste Info´s zu Landesentwicklungsplan „Windenergie“ 

Windfläche auf dem Gemeindegebiet nicht geeignet nach erneuter Prüfung, da Rast-

vögel, Milan Flug sowie ein Adlerhorst festgestellt wurden 

 

- Schwimmhalle Laboe; zahlreiche größere Gemeinden haben ihre Unterstützung zu-

rückgezogen, lediglich Schönberg und Laboe halten an einer Unterhaltung fest 

Machbarkeitsstudie sollte an Schulverband abgegeben werden, dieser hat jedoch 

abgelehnt 

 

- Die Geschwindigkeitsanlage wird künftig über einen Zeitraum von 2 Monaten auf dem 

Gemeindegebiet genutzt 

 
 

  gesehen: 
   

gez. Florian Orwat gez. Wolfgang Hochschild Sönke Körber 
- Ausschussvorsitzender - - Protokollführer - - Amtsdirektor - 
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